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de serveis per a evitar els fraccionaments; en segon lloc, al 
control dels contractes de personal; en tercer lloc, a evitar 

-
vament des del portal de transparència cada cèntim que ens 
gastem.

I en el sector públic, com ja anunciàrem en el seminari de 
govern, anem a plantejar durant este període de sessions en el 
treball i, si no, en el transcurs de tot l’any, serà una llei del sector 
públic…, perquè sí que és important que hi haja un sector públic 
decent, però un sector públic en el qual mai més torne a passar 
allò que vosté ha dit de l’acrònim de les sigles PP.

Gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

A continuació, per a formular la pregunta del control en nom 
del Grup Ciudadanos, té la paraula la il·lustre síndica senyora 
Carolina Punset.

La senyora Punset Bannel:

Da igual, no la ha tocado. Aunque la hubiera tocado, da igual. 

Buenos días, señor president.

Yo creo que es fundamental que los valencianos entiendan una 
cosa, que a pesar de su permanente lamento por el tema de 

tengamos, aunque nos dieran mil millones más al año, señor 
president, si no tenemos al frente de la Comunidad Valenciana 
y al frente del Consell un buen gestor, un gestor que no solo 

ahorrar en gastos innecesarios, no nos va a llegar. 

Y desde que le conozco, usted solo habla de gastar y gastar y 
nunca de cómo lo vamos a pagar. Eso de rescatar a las perso-
nas…. Es que empezaron con las promesas imposibles de 
abrir el Canal 9 el Nou d’octubre, eso del 9-9, ¿verdad?, que 
les quedó muy bien en el cartel; siguieron con esa colec-
ción de frases huecas con las que ustedes nos regalan todos 
los días de que ustedes rescatan a las personas, como si los 
demás no tuviéramos catadura moral para entender que la 
política, evidentemente, está para servir a las personas, y con 
el pacto del botànic. Y han culminado su trayectoria gloriosa 

Y, oiga, es que el problema de la Comunidad Valenciana y el 

tanto como decía la portavoz del PP, que ustedes habían alimen-
tado su espíritu y su cuerpo –¿verdad?– con comidas y coches 

Porque cuando uno se lee el listado de cosas que ustedes han 
 de Morella, es que es otra vez más de 

lo mismo. Vamos a crear una agencia de la innovación, otra 

-
zas... Venga engordar la administración con institutos, con 
agencias… Ni una palabra –¡qué mala suerte que no les haya 
iluminado el Señor!– de cómo vamos a pagar todo eso que 
pretenden ustedes gastar. Es que tengo con ustedes la misma 
sensación, de verdad, que con mi hija adolescente, que por 
más que le subo la paga, nunca le llega, siempre me pide cinco 
euros más. (Aplaudiments)

 Oiga, gobernar, señor Puig, no es disputarle durante mes y 
medio, como usted hizo, a la señora Oltra el cargo de presi-
denta de la Comunidad Valenciana. Entiendo que eso colma 
la vanidad personal de cualquiera, ser presidente de la 
Generalitat valenciana. Pero, evidentemente, eso es solo 
cogerle la silla y coger el título. Gobernar va mucho más 
allá. Gobernar, fundamentalmente, es gestionar de manera 

público, ¿no? Y el dinero público que a la gente le cuesta 
sangre, sudor y lágrimas pagar con sus impuestos.

Y, por tanto, su deber –le recuerdo– no es solo gastar. Su 
deber es optimizar los recursos, sacarles el máximo prove-
cho y, sobre todo, ahorrar en gastos innecesarios. Y en eso no 
hemos oído ni una sola palabra, oiga. Es que no han vaciado 
de competencias las diputaciones como prometieron. No 
han eliminado ni una sola empresa pública. No solo no la han 
eliminado, sino que han hecho amago de colocar al marido de 
una de sus conselleras con sueldo estratosférico. No han redu-
cido ni un solo órgano duplicado de los muchos que tene-
mos multiplicados a lo largo de nuestras diecisiete comuni-
dades autónomas, entre otros, algunos de los que les hemos 
propuesto nosotros, como el Consell Juridic Consultiu o el 
Defensor del Pueblo o cualquier otro que a usted le pueda 
parecer que constituye una estructura administrativa inne-
cesaria y duplicada.

van a repartir el dinero, pero no cómo van a generar riqueza 
y cómo van a ingresarlo. Y por eso, yo le pregunto: ¿tienen 
ustedes alguna medida para racionalizar el gasto público?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora Carolina Punset.

President del Consell.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president.

Señora Punset, frases vacías, no. Realidades, realidades. 
Porque ¿es realidad o no es realidad que se ha acabado el 
copago farmacéutico? ¿Es realidad o no es realidad que se 
están distribuyendo los libros de texto para los niños y las 
niñas? ¿Es realidad que se está haciendo una nueva política 
social? Es realidad. (Aplaudiments)

Es realidad.
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Pero, bueno, mire, yo le digo, le digo que tiene razón en el 
planteamiento. Si yo comparto el racionamien…, el análisis 
que –el razonamiento, efectivamente, gracias–…, el razona-
miento general que plantea, es evidente.

Nosotros tenemos una doble acción. Primero, que se cumpla 

cuando usted hablaba del crecimiento del gasto, yo me acor-
daba del presupuesto de este año. Es que el presupuesto de 
este año ha subido el 0,2. Es que no ha subido el presupuesto. 
Por tanto, no hay más gasto. Lo que se gasta es mejor y de 
otra manera. Y eso es lo que tenemos que hacer.

En cualquier caso, es evidente que tenemos que conseguir, 
instrumentar mejor lo que es la gestión del presupuesto. Y ahí 
es donde empieza la optimización del gasto, poniendo las priori-
dades donde están. Y, efectivamente, para hacer las prioridades, 

cosa bastante moderna y normal en todos los países de Europa, 
y además nos cuesta menos que los zapatos que le costaron al 
presidente de La Generalitat hace un tiempo. (Aplaudiments) O 
sea, que, ojo, treinta personas, unos zapatos. O sea, que de eso 
pocas bromas, ¿eh? ¡Ya está bien la broma, ya está bien la broma! 
Que aquí unos que han robado lo que no está escrito, no van a dar 
ninguna lección, ¿eh? (Aplaudiments) Vale.

Vamos a la pregunta, a la pregunta. (Veus) No, no. Usted, no. 
-

rencia. (Veus) Mire, hay dos elementos, hay dos elementos 
fundamentales, hay dos elementos fundamentales para hacer 
una buena acción del gobierno. (Veus) ¡Eh, eh, eh!

El senyor president:

Un segon, president.

Demane silencie a l’hemicicle per a escoltar amb respecte el 
president del Consell. (Veus) Demane silenci.

El senyor president del Consell:

En primer lugar, respecto a la… (veus) para garantizar la trans-
paren…, para los recursos…

El senyor president:

Un segon, president, un segon. (Veus i remors) Senyories, 
senyories, demane respecte i silenci…

El senyor president del Consell:

Dilluns, Nóos; dimarts, Valmor; dimecres, (aplaudiments i veus) 
dimecres, dimecres, Olivas… ¡Ja està bé la broma, home! (Veus) 
Bueno, ¿cómo no se va a permitir? ¡Per favor! (Veus)

El senyor president:

Senyor Vicent Betoret, senyor Vicent Betoret… (Veus) Senyor 
Vicent Betoret, senyor Vicent Betoret, no em faça que el 
cride a l’ordre, no em faça que el…, que el cridaré a l’ordre. 
No es pot permetre que vosté faça ús de la paraula quan no li 
pertoca. No es pot permetre això. (Aplaudiments i protestes) I 
li demane silenci, li demane silenci per a escoltar el president 
del Consell. ¡Silenci!

Senyor president del Consell, continue vosté (veus) amb 
el respecte i silenci de tots els membres de l’hemicicle. 
Continue vosté, senyor president. (Veus)

El senyor president del Consell:

No, no, perdone. Jo respecte a tots els diputats i a totes les 
diputades. (Veus) Sí, sí, sí. Los hechos son los hechos, y las 
razones son las razones y los argumentos son los argumen-
tos. ¡Sí, sí! Si li sap mal, ho sent. (Aplaudiments)

Bueno. Perdone, señora Punset, perdone, señora Punset, 
porque, efectivamente… (Veus) No, no, no. No, señor…, 
no. (Veus) De verdad, yo, señor presidente… (Veus) No. 
Efectivamente, sí, sí, sí, sí. (Veus) Bueno, si quiere, se lo explico 
en otro ratito, porque es que no puedo… (Veus) Los diputados 
jabalís impiden el funcionamiento de la cámara.

Bien. Señora…, mire, señora Punset, nosotros lo que hemos 
-

ñamiento, hemos planteado mayor seguridad jurídica, mayor 
-

vos de las entidades del sector público instrumental.

Y se determina en esa ley, primero, establecer criterios 
homogéneos de plazos y órganos competentes para formu-
lar y aprobar las cuentas; en segundo lugar, publicar en 

fundaciones públicas; en tercer lugar, hacer el preceptivo 
informe de la consejería con competencia en materia del 
sector público sobre las aportaciones de capital social de la 
sociedades mercantiles públicas que están presentes en los 

-
les de número de miembros de órganos colegiados superio-
res de gobierno y administración en las entidades de dere-
cho público; en quinto lugar, reforzar la transparencia en las 
normas de buen gobierno en colaboración con las conselle-

rias de transparencia y hacienda; en sexto lugar, en materia 
-

nentemente se actualice un inventario de bienes inmue-
bles de La Generalitat, porque aunque resulte increíble, no 
hay un inventario completo y riguroso de los bienes de La 
Generalitat.

conseguir que el dinero de los valencianos, que, como usted 
bien decía, le cuestan el sudor a los ciudadanos de esta comu-
nidad, sirvan para lo que han de servir, que es para mejorar su 
calidad de vida.

Muchas gracias. (Aplaudiments)
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El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyora Punset, quan vosté vullga, un minut.

La senyora Punset Bannel:

-
dimientos de actuación, a mejorar la transparencia, pero si 

Quiero decir, de dónde ahorra usted.

Y lo que me dice usted no es verdad, cuando me dice usted: «Es 
que no gastamos más.» No, oiga, gastan mucho más y de forma 

-
mente no debe tener conocimiento, porque es un informe de la 
propia conselleria, un informe económico del cuadro de mando, 
que explica que el gasto sanitario, este año, desde que gobier-
nan ustedes, ha crecido un 8%. 8%, que parece una cifra… 
(Veus)

muy grande, pues es enorme. Estamos hablando de cuatro-
cientos o quinientos millones de euros más, cuando había 
venido decreciendo el gasto sanitario en los últimos años de 
manera continuada. Y desde que gobiernan ustedes, cuatro-
cientos o quinientos millones más este año. (Veus) Oiga usted… 
No se pongan nerviosos. Si es así, es así.

El problema, el problema para los valencianos es que con 
este crecimiento, con este ritmo de crecimiento, que ninguna 
empresa privada aguantaría, ni con 1.000 millones más 
de presupuesto al año ustedes conseguirían pagar todo lo 
que están prometiendo pagar. Y les digo: como no paren 
ese ritmo de crecimiento del gasto, van a hacer quebrar el 
sistema, no solo el sistema sanitario, sino hacer quebrar el 
sistema y La Generalitat.

Y le explico dos ejemplos que cogí al vuelo cuando le expli-
qué en su día, en otoño, el tema de la auditoría y el tema de la 
necesidad de eliminar los gastos innecesarios en estructuras 
administrativas innecesarias. Siguen intactos esos dos ejem-
plos que cogí al vuelo en este año.

Es decir, la Fundación Jaume II el Just, que ustedes mismos, 
los de Compromís, reconocieron que era una fundación abso-
lutamente parasitaria, que gasta el 90% de su presupuesto 
en personal, sigue teniendo prácticamente el mismo presu-
puesto este año. Ustedes, presupuesto hecho por ustedes. El 
Consorcio de Gestión del Centro de Artesanía, que también 
convenimos que era un consorcio que gastaba el 90% de su 
presupuesto en personal, tiene exactamente el mismo presu-
puesto. No han reducido ustedes absolutamente ninguna 
estructura administrativa innecesaria. No han vaciado de 
competencias las diputaciones, no han eliminado empresas 
públicas.

Les repito, no es cuestión de gastar más, sino de gastar de 

gastar más es siempre gastar mejor, porque le pongo como 
ejemplo el sistema sanitario estadounidense. En sanidad, en 
Estados Unidos, señor presidente, se gasta el triple que en un 
país como España y sin embargo tienen una calidad sanitaria 
muchísimo peor que la nuestra en el sistema público.

públicos de los valencianos, que son sagrados.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora diputada.Senyor president del 
Consell… (Remors)

Anem a vore, durant el moment d’interrupció no he pogut 
parar el cronòmetre. (Remors) Senyories, senyories. Senyor 
Ponce, ja m’encarregue jo de dirigir.

Senyories, durant la pregunta… (Remors) Demane un poquet 
de silenci. Durant la intervenció de la síndica portaveu del 
Grup Popular he donat un marge de quasi dos minuts, dos 
minuts. I durant la interrupció, absolutament irresponsa-
ble, al president del Consell, no he parat el comptador. Per 
tant, he interpretat que mereix el president, per a contestar 
la pregunta de la síndica del Grup Ciudadanos, com a mínim, 
un minut quaranta-sis, és el que he calculat el que ha durat la 
interrupció. (Aplaudiments)

Per tant, senyor president, té vosté la paraula.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president. Jo crec que se mereix el respecte 
sobre tota la cambra i se mereix el respecte a la senyora 
Carolina Punset, se mereix el respecte per a ser contestada.

Señora Punset, el planteamiento que hace usted de las factu-
ras en el cajón de sanidad son eso, son facturas que están 

es lo que está pasando, no ha habido más gastos. Y de hecho 
el presupuesto, ya le he dicho, es el 0,2 el aumento. Por tanto, 
mientras que en otros ámbitos y en otros presupuestos sí que 
han aumentado, aquí no se ha aumentado.

Pero vamos a hacer acciones directas de mejora. Primera, 

Generalitat y se va a reducir la contratación a despachos 
privados. Solo en ese SPT y en la Ciudad de la Luz nos ahorra-
mos 10.000 euros al mes.

Se van a producir mejoras en la gestión de material informá-
tico; por ejemplo, se compraron 3.200 ordenadores por 2,5 
millones de euros para juzgados con un software incompatible 
que se quedaron en el almacén, ahora ya se están instalando.

Ahorro en el coste de medicamentos. Se realizará la compra 
centralizada de los medicamentos más comunes y residen-
cias sociosanitarias de titularidad privada y municipal que 
permitirá un ahorro neto de 13.470.000 euros.

Hemos mejorado la gestión de las ayudas europeas que 
también, por la parte del ingreso, hay que mejorar. La mala 
gestión del gobierno anterior había provocado que la Unión 
Europea congelara 80 millones en ayudas al empleo. Ahora 
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estas medidas, que se podrán adoptar, se adoptarán gracias 
a que hemos sido capaces de levantar la hipoteca que pesaba 
sobre nosotros.

-
peración del dinero robado ya son 200.000 euros. Y vamos a 
recuperar mucho más.

-
tos con un Instituto Valenciano de Finanzas ya como banca 

la que vamos a trabajar para luchar contra el fraude. Porque, 
efectivamente, tanto el fraude como la dispersión en los 

-

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.

A continuació, per a formular la pregunta de control al presi-
dent del Consell… Perdó, perdó.

Senyor Juan Córdoba té vosté la paraula.

El senyor Córdoba Cortijo:

Bien, quería preguntarles: ¿han pensado en una reestruc-
turación de los departamentos de salud que permita, entre 
otras cosas, la racionalización de la atención a los pacientes, 
la racionalización de los servicios, así como en especial una 
disminución de la burocracia y los directivos en los depar-
tamentos de salud? Fíjese que además hay medidas que son 
muy sencillas. En un radio de aproximadamente de menos 
de tres kilómetros tiene tres grandes hospitales, tiene La Fe, 

los servicios centrales?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.

Per a contestar…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señor diputado, lo que nos hemos encontrado, como usted 
-

dad valenciana. Y lo que hemos hecho con el presupuesto 
es adaptarlo y acercarlo a la realidad para poder ser más 

Hemos aumentado el presupuesto, que no el gasto, el 

presupuesto un 7% y estamos con esto mejorando en que 
no haya condenas por los intereses de demora a las farma-
cias, por ejemplo. Estamos apostando por la integración de 
farmacia en lo sociosanitario para ahorrar 13 millones de 
euros. Estamos recuperando las resonancias magnéticas 
para producir un ahorro de 17 millones de euros. Todo eso es 
lo que estamos haciendo en la sanidad valenciana, intentar 

También nos dirá de qué manera tenemos que poner acordes 
los servicios y las prestaciones que se prestan en el conjunto 
de los departamentos y sobre todo no tener agujeros negros 

-
nado que nos ha dejado el Partido Popular tras veinte años. 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora consellera.

La senyora Punset Bannel:

Negando la mayor no son las facturas en los cajones, señor 
presidente. Aquí está el informe que se puede pasar a prensa. 
Lo que ustedes han hecho es incrementar el gasto sanitario 
un 8%. Crecimiento absolutamente insostenible cara quebrar 
el sistema. Y le digo, y aquí está la descripción, un 6,8 esti-
mado en el capítulo I, es decir personal; un 4,1 en endopróte-
sis; un 5,6 en exoprótesis; farmacia de receta un 2,2; farma-
cia hospitalaria 34%; material sanitario un 12%. Todo suma 
un 8%.

Y está muy bien gastar más en las personas, señor presi-
dente, pero hay que preguntarse también cómo vamos a 
pagar lo que se gasta en las personas, porque si no a lo que 
nos van a llevar ustedes es a la quiebra del sistema sanita-
rio porque no hay sistema sanitario que aguante ese ritmo de 
crecimiento del gasto.

Y mi pregunta es: ¿van a seguir manteniendo ese ritmo de 
crecimiento de gasto?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora Punset.

Vicepresidenta.

La senyora consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives:

La consellera de sanitat ja li ho ha explicat. S’ha ajustat el 
pressupost a la despesa real, cosa que abans no es feia. Abans 
hi havia un pressupost que no cobria la despesa real, el que 
hem fet és traure a la llum les necessitats reals.
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Però, mire, quan vosté parla que ací tenim un problema de 
gasto per a les persones, li recorde que som la comunitat 
autònoma amb menys despesa. No tenim un problema de 
despesa sinó d’ingressos.

Mire, només posant en marxa la lluita contra la corrupció 
estem parlant d’un 4% del PIB. I això és el que està fent este 
govern. I a mi me dóna moltíssima pena quan vostés parlen 
d’aprimar l’administració i cómo se van a gastar estos gastos 

para las personas.

Sap vosté que els xiquets tinguen llibres en els col·legis pot 
ser siga car, però és més car que hi hagen xiquets que no els 
puguen tindre; que el copagament farmacèutic l’assumisca 
ara mateixa La Generalitat, pot ser que siga car, però és més 
car que la gent haja d’abandonar els seus tractaments; que 
resulta que les persones que van a centres diürns de depen-
dència no hagen de copagar pot ser siga car, però és més car 
que hagen d’abandonar la seua rehabilitació.

Sap vosté la diferència entre vostés i nosaltres? Que per a 
nosaltres allò car és el patiment de la gent i vostés el que fan 
és demagògia amb els diners que en acabant són les garan-
ties dels drets constitucionals. No, no tenim un problema de 
gasto, tenim un problema d’ingressos per un injust reparti-
ment dels fons a nivell estatal. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora vicepresidenta.

A continuació, per a formular la pregunta de control al 
president del Consell tindrà la paraula el síndic del Grup 
Podemos-Podem, senyor Antonio Montiel, per un temps 
màxim de cinc minuts.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, president.

Volia preguntar-li: ha realitzat el Consell una auditoria 
-

mica de les empreses mixtes creades a través de l’Institut 
Valencià de la Vivienda, hui Eige.

Gràcies.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Senyor president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gràcies, president.

Moltes gràcies, senyor Montiel.

De les dotze empreses mixtes creades per l’IVHSA a data 
d’1 de juliol de 2015, que és la data de començament d’este 
govern, sols estaven actives quatre d’elles: Desarrollos 
Urbanos para Viviendas Protegidas, SL; Tarea Promotora 
de Viviendas Valencianas, SL; Iniciativas y Promociones de 
Viviendas Valencianas, SL, de la qual és titular La Generalitat 
amb un 5% de participació; i Plan Cabanyal-Canyamelar 
de la qual és cotitular al 50% l’Ajuntament de València i La 
Generalitat.

Totes les empreses es van constituir sent el senyor Blasco, 
d’ahí a Picassent, actualment amb una participació minorità-
ria de la Generalitat valenciana. Totes es van constituir amb 
una participació de la Generalitat valenciana del 49%, per la 

ni de La Generalitat, ni de la sindicatura, ni de la intervenció. 
Eixa va ser la fórmula elegida pel govern del Partit Popular 
per eludir el control públic al llarg de tota la seua existència.

Per tant, responent a la seua pregunta, l’única auditoria que 
podíem impulsar i s’ha impulsat era la de l’empresa de desen-
volupaments urbans ja que, encara que es va constituir amb 
capital minoritari de La Generalitat, en desembre de 2010 es 
converteix majoritàriament en empresa pública mitjançant 
l’adquisició per part de l’IVHSA d’un 2% del capital social. I 
ho feren per tal d’obtenir l’aval de l’IVF, que ens ha costat als 
valencians i a les valencianes un milió i mig d’euros.

En eixe moment, al tindre la Generalitat valenciana el capital 
-

lització de La Generalitat. L’informe de l’auditoria emés per 
la intervenció conclou que s’observa la comissió de nombro-
ses il·legalitats des del seu inici, tant en el procés de constitu-
ció en l’any 2004 de l’empresa mixta com en l’operació d’am-
pliació de capital de 2010, que va permetre que l’empresa 
passara a ser majoritàriament pública, i durant el procés de 
concurrència de causa objectiva de dissolució també amb 
irregularitats en 2012.

És per això que eixe informe aconsella dur a terme les accions 
necessàries per procedir a la liquidació de la societat i a exigir 
les eventuals responsabilitats que pogueren derivar-se dels 
perjudicis generals a la hisenda pública de La Generalitat, 

-
ons d’euros.

A la vista d’esta actuació descrita la conselleria va iniciar la 
dissolució i liquidació de l’empresa pública. A més a més, i 
tenint en compte que el soci privat de l’empresa, que ha estat 
el qui de facto ha portat tota la seua administració i gestió, 
s’ha negat a entregar la documentació original comptable, 

una demanda al jutjat del mercantil de València per exigir el 
seu lliurament.

Finalment, l’informe que considerant la recomanació de la 

documents de què es disposen en relació a aquest assumpte 
als efectes de dilucidar l’existència de possibles responsabili-
tat penals. És la nostra obligació.

Gràcies. (Aplaudiments)


